

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Martes 13 de Marzo de 1917

Núm. 2.420

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19.

El juego

Nuevamente se oyen quejas y censuras contra la tolerancia, consciente o inconsciente (aunque la última no tenga explicación en esta capital) que encuentra aquí el juego a los prohibidos. Ya no sólo se indica, en tales quejas, a tal o cual Sociedad, sino que también es señalado algún popular café, quizás no muy lejano de los pórticos de la Plaza Mayor, que suelen ser el punto de reunión de los payeses que vienen a realizar sus ventas. Parece que se juega, en determinados días de la semana, con escandaloso desdoro, como si se tratase de algo lícito.

Si en todo tiempo es censurable la tolerancia del juego, cuyas consecuencias repercuten dolorosamente en las familias, mucho más lo es en estos tiempos de crisis general, y, por lo tanto, ahora más que nunca debe reprimirse severamente, en todas partes, tal vicio.

¿Tiene el señor Gobernador noticia de esas quejas?

En sus manos tiene medios de sobra para poder comprobar, si existe, el abuso de que hablamos. En Palma—lo hemos dicho otras veces y en otros insistentes—es difícilísimo, por no decir imposible, que la timba pueda burlar la vigilancia de la autoridad, medie o no medie la denuncia periodística.

Es de esperar—el no poder abrigar tal esperanza sería verdaderamente desconsolador—que el deber será cumplido y consecuentemente quedará extirpado, si existe, como se asegura, el intolerable abuso.

La guerra europea

El conde de Zeppelin

Todos los periódicos dedican largos artículos a la muerte de este célebre inventor. El conde de Zeppelin, muerto hace pocos días en Alemania, era, sin duda alguna, uno de los hombres más populares del imperio. Su justa fama, conquistada a fuerza de una tenacidad sin límites, traspasó las fronteras, y el invento de su dirigible ha revolucionado completamente la guerra aérea. En sus comienzos tuvo que pasar el gran patriota horas de angustia y de dolor; además de exponer su cuantiosa fortuna en la empresa, el fracaso le acompañó en las primeras pruebas. Su recia voluntad luchó contra todo, y, obtenidos nuevos recursos, se dispuso otra vez a la pelea. Nuevo fracaso acompañó a las segundas pruebas del dirigible «Zeppelin». A la tercera vez, después de imprevistos trabajos, el aerostato pudo recorrer cien kilómetros a razón de 14 metros por segundo.

Una comisión de técnicos alemanes estudió detenidamente el invento, y en 1907 vio premiado su trabajo con la sanción de las Cámaras, que aprobaron un crédito de tres millones de marcos para la construcción de un nuevo dirigible.

El 1 de Julio de 1908, el conde voló en veinte minutos la distancia desde Wilhelmshaven a Constanza, y se mantuvo en el aire doce horas sobre las cataratas Schaffhausen, lagos de los Cuatro Cantones y Zurich.

Desde este momento el conde de Zeppelin gozó de la mayor popularidad y aprecio en Alemania, y el Emperador Guillermo II fué el primero en reconocer los grandes méritos del difunto conde. Desde 1908 hasta aquí, el conde de

Zeppelin se dedicó únicamente a perfeccionar su invento, llegando en estos últimos tiempos a la construcción del dirigible «ideal».

El conde de Zeppelin había nacido en Constanza, e hizo sus estudios en la Escuela Politécnica de Stuttgart. Formó parte del ejército wurtembergés, combatiendo en la guerra de sucesión. Tomó parte en la campaña contra Austria en 1866, y en la de Francia del 70. Poco después obtuvo el grado de general de brigada, retirándose del servicio activo en 1901 con el grado de teniente general.

Lerroux en 1912

«Los intentos que, en su imperialismo repugnante, abrigan Inglaterra y Francia de envolver a España para que les ayude a la realización de su política agresiva respecto de Alemania, no se consumarán, pues no habrá un solo español que se preste a ese juego criminal. Y si existiera un Gobierno capaz de comprometer así el honor y los intereses de España, será ahogado en sangre por el pueblo, que jamás consentirá derramar la suya en provecho del extranjero y en deshonra de la Patria».

(De «El Progreso», órgano de Lerroux, en 1912.)

Cámara de Comercio

De los señores Cónsules de Francia y Alemania ha recibido esta Cámara, con fecha 7 y 12 corriente respectivamente, las siguientes notas que hace públicas para conocimiento general:

Utilización del puerto de «La Nouvelle» para la navegación entre España y Francia.

El Subsecretario de Estado y de transportes de Francia comunica que el puerto de «La Nouvelle», departamento de «Aude», situado a unos 70 Kilómetros de la frontera española, puede ser favorablemente utilizado por los buques viniendo de España a Francia.

Dicho puerto puede recibir buques de 4'60 mts. de calado, 50 a 65 mts. de largo y de 400 a 500 toneladas de mercancías.

Los muelles están railados el uno por un tranvía y el otro por la vía normal al ferrocarril del Midi.

Los navieros podrán utilizar el puerto de «La Nouvelle» para los buques de pequeño tonelaje y reservar el de Cette para los buques grandes.

Ampliación de los salvoconductos para los buques fruteros.

El Gobierno imperial de Alemania ha accedido a que puedan extenderse, previa inspección de la carga, salvoconductos también para los buques fruteros españoles destinados a la zona del protectorado francés en Marruecos, lo mismo que para los puertos neutrales, que estén fuera de la zona del bloque decretado por Alemania y para el puerto de Cette.

Es condición indispensable que los buques carguen exclusivamente fruta y eviten la zona bloqueada, en caso contrario queda sin efecto el salvoconducto.

De Mahón

Ha sido adjudicada a D. Ignacio Gasset la construcción, y entrega a la Marina, en el Arsenal de Mahón, de las tuberías necesarias para conducir el petróleo de los depósitos a los muelles de atraque.

—Ha fallecido en Villa Carlos la bondadosa señora D.^a Catalina Vinent de Rodrigo. E. P. D. Reciba su familia nuestro pésame.

—El vapor «Mahón» ha traído de Barcelona una canoa automóvil para el ser-

vicio de la Estación torpedista de este puerto.

—En el campo deportivo de la Academia de San Estanislao se ha celebrado una carrera pedestre. El recorrido era de ocho Kilómetros. Tomaron parte en ella los jóvenes José Boides y Pedro Bellot. Venció este último.

—Se ha reunido en el Ayuntamiento la Comisión municipal correspondiente, con asistencia del segundo Comandante de Marina, don Pedro Cardona, y algunos propietarios de fincas rústicas del regadío de esta ciudad, con el fin de tratar la manera más conveniente de aprovechar las aguas de la fuente de San Juan para conducir las a la Estación torpedista de este puerto.

—Van recaudadas para las obras de restauración y ornato del Santuario de Nuestra Señora de Monte-Toro 22.500 pesetas con 30 céntimos.

—En breve saldrá de nuevo para Avilés, al objeto de cargar carbón, el vapor «Menorquín».

—Ha pasado a mejor vida en esta ciudad la bondadosa señora D.^a Agueda Llopis, Orfila madre política del concejal de este Ayuntamiento D. José Catchot. E. P. D. Enviamos a su familia nuestro pésame.

—La sección de deportes y excursiones del Ateneo ha acordado celebrar un concurso hípico de circunscripción civil-militar a fines del próximo Mayo, coincidiendo con el vigésimo Congreso de la Federación Agrícola Catalana Balear que ha de tener lugar en esta ciudad. Oportunamente se publicará el programa de este concurso. Para premios de las pruebas militares se ha solicitado una subvención del Ministerio de la Guerra.

Mahón, 9 de Marzo

LAS SUBSISTENCIAS

El problema de la carne

En el Ayuntamiento

Cómo piensan los concejales.—Manifestaciones del Sr. Oliver y Roca

El concejal maurista Sr. Oliver y Roca, a quien interrogamos sobre el problema de las subsistencias, nos ha hecho las siguientes manifestaciones:

«La solución del conflicto creado, debido a las circunstancias que atravesamos, es más compleja y difícil de encontrar de lo que parece. Mi escasa experiencia en esa materia me obliga al silencio; no obstante, expondré mi opinión, ya que he sido requerido para cumplir el deber a que la representación del cargo me obliga.

Hay que reconocer, desde luego, que el problema es de carácter general debido a la carestía de carnes y dificultades de importación por todos conocidos. Las entidades de esta Provincia llamadas a resolverlas se estrellan porque temen el fracaso de sus soluciones; de ahí resulta la falta de un criterio fijo y el que con facilidad se cambian las orientaciones. En Mallorca, no siendo un país productor, hay que prescindir de la autorización que la ley concede para expropiar el ganado, porque esa medida extrema acarrearía grandes perjuicios que hay que tener muy en cuenta, pues las fuentes de riqueza agrícola son muy difíciles de reponer una vez que desaparecen; por eso debemos todos evitar en lo posible esta solución, que, después de todo, no sería más que interina y de momento, porque, merced a las existencias, se agravaría el problema al poco tiempo de haber llegado a medida tan extrema.

Por otra parte, es indudable que existe un trust de cortantes, mas éste no ha nacido por el interés de un mayor lucro, se ha impuesto por espíritu de defensa, porque el margen de ganancia en su industria, a consecuencia del mayor precio que ha adquirido el producto de la carne, no lo consideran suficiente y, por tanto, se resiste a venderla al precio de tasa establecido. Un mayor aumento en la misma habría resuelto el conflicto, pero esa medida es, desde luego, impopular y quizás injusta; por eso ha sido rechazada sin maduro examen y sin que nadie haya salido a la palestra procurando demostrar con datos claros y precisos si ese aumento se imponía dados los precios de los mercados productores.

Así las cosas, las campañas de prensa han contribuido a formar un estado de opinión y muchos equivocos que es conveniente aclarar, por no considerar que

la Corporación municipal debe orientarse en el sentido de establecer temporalmente una competencia con los cortantes instalados en la Plaza Mayor varias mesas expendedoras de carnes por su propia cuenta y administración.

Si transcurrido algún tiempo resultase justificado por la propia experiencia que no era posible competir con los precios de la tasa actual, ir al aumento prudencial de la misma; así se habría logrado una tasa justa y equitativa sin temor a impopularidades y se tendría siempre surtido el mercado, al paso que se habría hecho un estudio de importancia que por muchos conceptos interesa al Municipio de Palma; lo que no podría nunca representar una pérdida económica, toda vez que, faltando ese producto en el mercado, deja de ingresar en el Erario municipal una cantidad de consideración por el arbitrio establecido sobre carnes, que seguramente si el negocio no fuera, como creo, beneficioso».

La campaña de este diario

Un diario de Mahón, «Heraldo de Menorca», publica las siguientes líneas de su corresponsal en Palma:

«El periódico católico CORREO DE MALLORCA está sosteniendo una enérgica campaña pro-subsistencias, que es aplaudida grandemente por la opinión. Es asunto, el de las subsistencias, que ha llegado al máximo grado; hace una colección de días que la carne escasea y se dice si se llegará a la falta completa. Es hora de que las autoridades se preocupen de tan vital asunto».

En el Ayuntamiento

En la sesión celebrada anoche por el Ayuntamiento, se habló de la cuestión de las subsistencias. El Concejo se enteró de un oficio del Gobernador—ya publicado en estas columnas—ofreciendo la incautación del ganado que se considere necesario para el abasto público de Palma. Luego se pronuncian discursos.

El primero en hablar es el señor Alcalde, quien, en síntesis, dice: «Hemos realizado gestiones para ver de conseguir que el mercado estuviera suficientemente abastecido de carne; todos hemos hecho cuanto ha sido posible para conseguirlo; hemos comprado algunas reses, pero el mercado no ha estado abastecido. El veterinario señor Riera ha salido para Luchmayor, en auto, con el fin de comprar ganado, habiéndose conseguido ad-



El TE CHAMBARD
es el más agradable y el mejor de los Purgantes.

Rehúese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «EL CENTAURO» reproducida aquí.

Grandes surtidos en géneros NEGROS para

Cuaresma

POLLITAS BLONDA LEGÍTIMA, Torpedos Chalitas y Velos chantilly, Almagre, Blonda, Tul, etc., etc.

Las Monjas

Se garantizan los NEGROS.

quirir 60 corderos; esta tarde ha salido para Barcelona, con el propio objeto, el Teniente de Alcalde señor Oliver y Xamena. Esta mañana he celebrado una conferencia con una comisión de cortantes, quienes me han dicho que, dados los precios a que se ven obligados a comprar las reses, no pueden expender la carne al precio de tasa; sin embargo, me han ofrecido atender al abasto público hasta el jueves, a cambio de que yo exponga en la Junta de subsistencias su situación e interese de ella el aumento de la tasa. Repito que todos han hecho cuanto han podido para la solución del problema, especialmente los señores Oliver y Xamena y Alorda». Termina diciendo que él dimitiría el cargo si supiese que ello, cosa que no cree, llevase en sí la solución del conflicto.

El señor Obrador dice que la cuestión no está bien encauzada, y expresa su extrañeza porque el vecindario, y con él la Prensa, dá la culpa del conflicto al Ayuntamiento, cuando éste, según indica, ha secundado a la Junta de subsistencias. Refiere lo ocurrido con los carniceros, esto es, la manera cómo se resolvió, sin previo acuerdo de la Junta, el alza del precio de la carne. Censura la ligereza con que se ha obrado en esta cuestión, y habla de un ofrecimiento de ganado vacuno de Alicante, hecho por el Gobernador, al precio de 1'75 pesetas el kilogramo abierto en canal, y del pedido que el Alcalde, de 20 reses, pedido que no fué servido por contestarse que las reses se vendían allí, en Alicante, a razón de 2'20 pesetas el kilo. Indica que, a la anterior, han seguido otras gestiones encaminadas a la compra de ganado, gestiones que también han fracasado. Dice que la falta de carne no es culpa del Ayuntamiento. Dirigiéndose a la Prensa, dice que ésta, en vez de preguntar al Concejo qué hace, debe dirigir la pregunta a la Junta de Subsistencias, e indica que ignora los datos que han servido a ésta para mantener la tasa de la carne. Manifiesta que la falta de carne es debida a la exportación, parada gracias al Ayuntamiento. Elogia al Alcalde, y dice que la Junta de subsistencias debe confesar la equivocación padecida y modificar la tasa.

El señor Villalonga y Oliver dice que en la cuestión de las subsistencias ha faltado la orientación, y atribuye a esto que el asunto se haya llevado al desastre. Pregunta al Alcalde con qué garantías le han hecho los carniceros el ofrecimiento de que ha dado cuenta. (El señor Alcalde: Me han dado su palabra). «Pues veremos—añade—si la cumplen». Culpa al Gobernador de lo que está pasando, por haber tenido abierta la espita

de la exportación, que permitió llevarse a muchos corderos. Indica que Mallorca no es productora de ganado, y menos vacuno. En cuanto a la marcha del Teniente de Alcalde señor Oliver y Xamena, pregunta que órdenes se lleva. (El señor Alcalde: Explorar los mercados y telegrafiar las ofertas que se le hagan). Pregunta por qué no se ha hecho público que era falso el ofrecimiento de reses alicantinas a razón de 1'75 pesetas el kilo. Dice que se ha de estar dispuestos a arrostrar la impopularidad, si precisa elevar la tasa de la carne. Añade que todos hablan de la carne y no se ocupan de las harinas y trigos, cuyos precios han aumentado grandemente. Considera irrisorio que la carne haya de venderse ahora al mismo precio que antes de la guerra. Dice que un conflicto igual al de la carne ocurrirá en breve respecto a los carbones, tanto mineral como vegetal, por culpa de la Junta de Subsistencias. Termina diciendo que, si ha de modificarse la tasa de la carne, se modifique, pero si pide que se tenga abastecido el mercado.

El señor Suau cree que, de estas cuestiones, no se debería hablar en público, por haber muchos extremos secretos. En cuanto a si se ha de elevar el precio de la carne, manifiesta que él no tiene criterio formado aun por no tenerse en el Concejo ningún dato referente a los precios a que se le ofrece ganado, sin los cuales entiendo difícil proponer alzas o reducciones de tasa. Refiriéndose a la actitud de los cortantes, a los ofrecimientos de éstos de matar ganado hasta el jueves a cambio de que el Alcalde gestione cerca de la Junta de Subsistencias el aumento de la tasa, se muestra contrario a aceptar aquéllos. Entiende como el señor Villalonga, que hay falta de orientación en este problema. Opina que, olvidando lo pasado, y huyendo de la populachera, emprendan el Gobernador y el Alcalde una actitud unipersonal, armónica, pero de gran energía. Y da después lectura a unas manifestaciones que le ha pedido la Prensa—un redactor de este periódico—y que publicaremos mañana por no poderlo hacer, dada su extensión, en el número de hoy. En esas cuartillas, que abarcan muchos puntos del problema, se reconoce el abandono en que se han tenido los servicios de la plaza Mayor.

El Sr. Obrador dice que la Junta de subsistencias afirma la existencia de ganado en Mallorca. «Pero,—pregunta—¿dónde se halla éste?». Indica que han de tenerse en cuenta que han de dejarse reses para las crías. Manifiesta que solo se habla del trufs de la carne y no se recuerda el del bacalao, ni el de los

aleteando; ya ni indignación podía sentir contra los que tan mal de mí pensaban; sonríame compasivo si me hubiese sido dado sonreírme; los perdóné; y al perder de nuevo el conocimiento creí abismarme en la eternidad.

hombre solo. Esprimí la hiel del sarcasmo, los insulté, y les eché en cara toda la fealdad de su oprobio. Pero ellos no hicieron el menor caso de mis palabras.

Convencido de que por este camino no adelantaba nada, me callé; y gradualmente me fui sosegando. ¡Cosa extraña! Aquellos hombres que tan odiosos me eran, y que temí no se cebasen en mí viéndome rendido, según era la fuerza con que me comprimiran entre sus brazos de hierro; aquellos enemigos poderosos, cedieron a medida que yo cedía, y cuando me hubo calmado enteramente, me dirigieron algunas miradas, más bien de compasión que de enojo, y se retiraron en silencio. Uno de ellos llevó su atención hasta humedecerme la boca con una cucharada de una bebida que me pareció balsámica, cosa que le agradecí en el alma.

Determiné, pues, estarme quieto mientras permaneciesen a la vista aquellos seres tan fuertes como generosos. Mas no por esto renuncié a mi intento; al contrario, estaba decidido a hacer una nueva prueba para avasallar mis miembros. Pero esta vez fui por partes. Quise primero mover una mano. A

gún acto solemne. Conocí el rostro de Adela, el de su madre, el de mis dos respetables tíos, el del médico de la familia; y además de esto vi algunos Sacerdotes, uno de los cuales llevaba el traje reclamado por el desempeño de alguna augusta ceremonia.

El médico me tomó el pulso, me pasó una luz por delante de los ojos, volvió a tomarme el pulso, y dijo:—El mismo estado de esta mañana; sólo que advierto un síntoma que me indica una crisis.

—¿No queda ninguna esperanza? dijo mi tía.

—Por ahora no la hay más que en Dios.

—¿Y no sería posible que pudiese oírnos?

—Conozco que sería un consuelo para todos el que diese el pobre alguna señal de que sabe en qué estado se encuentra. Si tuviese el Reverendo Padre Narciso la serenidad de siempre, podría hacerse la prueba.

Entonces el venerable anciano, a quien se había dirigido el médico, se acercó a mí.

—Es por demás decirlo, le dijo el médico en voz baja, que lo último que muere en nosotros es el corazón, cuyo camino conocéis tanto.

aceites, de los petróleos. ¿Qué hacer—pregunta—ante estos tristes? (El señor Coll Encerradas en la cárcel).

El Sr. Llompart dice que habla para salvar la responsabilidad de la minoría jaimista. Excusa su inasistencia a la sesión anterior, y desea a los concejales que nunca se encuentren entre el amor de hijo y el deber con la ciudad. Elogia la buena voluntad del Gobernador, del Alcalde y de los señores Oliver y Alorda, de quienes dice que han hecho cuanto han sabido, a pesar de que el éxito no haya coronado sus esfuerzos. Indica que se puede ser un buen amigo, un cumplido caballero y, sin embargo, se puede no ser útil, para ciertos cargos, en estas circunstancias. Desea se armonicen las relaciones entre las autoridades civil y municipal, por entender que, con desavenencias, no se puede ir a ninguna parte sobre la cuestión de las subsistencias; hace observar que tales rozamientos producen mala impresión entre el vecindario. Manifiesta que en los alrededores de Palma, en «Ca'n Blau», se vende carne al precio de tasa. Indica que el conflicto es de ganado vacuno, no lanar. Considera inútiles estas constantes reuniones que se celebran en el Ayuntamiento, reuniones que entiende se ha de desistir de celebrar, dándose amplísimo voto de confianza al Alcalde para que, asesorado por los que él considere pertinente, emprenda, con el Gobernador, una acción unipersonal, en la seguridad de que nunca se le regateará aquí el concurso. Dice que los ofrecimientos de ganado peninsular hechos por el Gobernador han sido vanos y opina que lo primero que debió hacerse era ponerse en contacto con todos los ganaderos de España. Entiende que la busca de ganado en la Península debía correr a cargo del Gobernador. Pregunta cuantas reses hay en Mallorca para sacrificar. Considera ficticia la tasa actual. Y, después de insistir en que se emprenda una acción unipersonal y de armonía, dice: «Si llega un momento en que no se pueda armonizar entre el Alcalde y el Gobernador, si éste no admite, que dimita el Alcalde; el Ayuntamiento estará a su lado». Dice que, si en España no se encuentra ganado, se pida al Gobierno declare la libre importación de reses, como se ha hecho con las harinas. Se muestra partidario de sólo hechar mano del ganado mallorquín en último término. En cuanto a las tasas que opina se han hecho sin orientación ninguna, manifiesta que se debe modificar si se comprueba que no son las que deben regir. Y reitera su proposición de que se dé amplísimo voto de confianza al Alcalde sobre esta cuestión.

El señor Villalonga y Oliver pregunta al señor Llompart si las carnes que se expendían en «Ca'n Blau» han satisfecho los derechos de degüello. (Una voz en el público: ¡Que lo digan los inspectores!) El señor Llompart dice que lo ignora. El señor Villalonga y Oliver pide que, si se comprueba que no han sido satisfichos tales derechos, se castige al defraudador; solicita se amplíen las facultades al Inspector de pescado, por entender que ello llevaría en sí la evitación de abusos en la pescadería. El señor Suau opina que la guardia municipal debe extremar la vigilancia para evitar el fraude; ruega a los ganaderos que ofrezcan reses al Ayuntamiento, en la seguridad de que éste las adquirirá a precios razonables.

El señor Alcalde dice que recoge las indicaciones que se han hecho, y añade que procurará armonizarlas. Referente a las censuras que, según indica, han dirigido algunos concejales a la Junta de subsistencias, afirma que ésta al formar las tasas, se valió de datos concretos, oficiales. Agrega que los datos sobre precios de reses facilitados por el Gobernador no son falsos, sino que resultó que aquellos han sufrido un alza. Expone la buena voluntad con que han procedido todos los miembros de la Junta de subsistencias.

El señor Obrador dice que no se ha dirigido a ésta ninguna censura, añadiendo que se ha limitado a exponer hechos. El señor Suau manifiesta que él tampoco ha dirigido censuras a la Junta, sino que sólo ha expuesto sus lamentaciones. Y se dió por terminado el debate. Gestiones del Alcalde.—Recorriendo los pueblos.—Teniente de Alcalde a Barcelona.—El ofrecimiento de los carniceros

El Alcalde viene realizando activas gestiones encaminadas a la compra de ganado para sacrificar por cuenta del

Ayuntamiento. El Alcalde, hablando de este asunto, ha dicho que las gestiones se estrellan ante la actitud de los poseedores de ganado, que exigen por sus reses precios inaceptables; y ha añadido que el Concejo seguirá pagando las reses vacunas a razón de 225 pesetas el kilo abiertas en canal y las lanaras a 0'45 pesetas la tercia en vivo.

El Inspector municipal de Higiene pecuaria, señor Barceló, ha salido, en auto, para recorrer los pueblos y comprar las reses que se le ofrezcan. Además, el teniente de Alcalde señor Oliver y Xamena embarcó ayer para Barcelona, acompañado del administrador del arbitrio sobre carnes, con el fin de adquirir ganado en los mercados de la Península.

Todas esas gestiones nos parecen muy bien, pero no el haber aceptado el Alcalde los ofrecimientos que le hicieron ayer los cortantes de vender carne de cordero hasta el jueves al precio de tasa a cambio de gestionar el cerca de la Junta de subsistencias el aumento de la tasa de la carne. Vemos que el Alcalde se muestra propicio a elevar la tasa. ¿No votó, hace pocos días, en el seno de la Junta de subsistencias, lo contrario?

Se sigue la exportación El vapor correo «Miramar» embarcó ayer tarde para Barcelona 45 canastros de huevos y 54 jaulas de volatería y conejos.

En la plaza de abastos Esta mañana, en la plaza Mayor, han abundado las verduras y los huevos.

En la pescadería ha habido mucho pescado, pero se vendía, en muchos puestos, a mayor precio del tasado. Por un ciñell, que ha pesado cinco kilogramos, se han pedido tres pesetas. La tasa es de treinta a cincuenta céntimos de peseta el kilo. Otro hecho: Una pescadera quiere vender un cap-roig a 1'25 pesetas el kilo; el comprador regatea, y la pescadera cede el pescado por 1'15, el precio de tasa, según ella. ¿Por qué pedía más dinero? ¿Han advertido abusos como éstos los celadores de la plaza? El conflicto de la carne, por más discursos que pronuncien nuestros ediles, continúa en pie. En ninguna mesa de los cortantes ha habido hoy carne. Sólo en las mesas reguladoras, por cuenta del Ayuntamiento, se han vendido tres buyes y nueve corderos para todo Palma. Este es el resultado de la admirable gestión de nuestro Municipio. Ante las mesas reguladoras había cola.

Al Alcalde Al Alcalde dedicamos las siguientes manifestaciones que nos hace un distinguido amigo llegado anoche de Manacor.

«En Manacor la carne de cordero, que que la hay en abundancia, se vende a 1'75 pesetas el kilo! Y este mismo precio rige, no sólo en Manacor, sino en Campos, en Porreras, en casi todos los pueblos.

En Manacor hay abundancia de corderos, y allí se cree que, si continúan los ganaderos sin vender—lo que se dice hacen por haberles amenazado los carniceros con declararles el boicot—, dentro de poco tiempo habrá en Mallorca un gran superávit de reses lanaras».

Junta antituberculosa

Esa Junta celebró sesión el sábado último, bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil y asistiendo don Fernando Alzamora, como invitado para dar cuenta a la Junta de un amplio proyecto de sanatorio para niños en las playas de Levante.

Se aprobó el acta de la sesión anterior, dando cuenta el Sr. Secretario de la buena marcha del Dispensario Antituberculoso de Palma, sus asistencias, gastos, etc., aprobándose el balance y acordándose que el libro de Tesorería esté todo el mes a disposición de la Junta, de 11 a 12 y en el local del Dispensario.

Se eligió al Jefe de Sanidad Militar de Palma, don Juan Ristol, para sustituir a don Fausto Domínguez en sus cargos en la Junta y Comisión del dispensario, acordándose que consiste en acta el sentimiento por la ausencia del Sr. Domínguez.

El señor López Comas dió cuenta de la visita hecha a la Sra. esposa del Gobernador, para expresarle el deseo de que ella constituyese y presidiese un Patronato de señoras que tuviera a su cargo la administración del Dispensario y procurara dar impulso a la obra, ha-

biendo atendido dicha Sra. el ruego, por lo cual y por la gestión de dicho Patronato de señoras se le acordó un voto de gracias.

La Comisión gestora del Dispensario presentó la dimisión, por entender terminado su cometido, no siendo admitida y rogándose a los señores que la integran que continuaran en sus cargos.

Habiéndose de los medios y procedimientos para intensificar la lucha antituberculosa, tratándose de los trabajos ya realizados en tal sentido y del modo de arbitrar fondos para ampliar la campaña.

El señor Alzamora explicó su proyecto y deseo de contribuir a la creación de un Dispensario para niños pre-tuberculosos en las playas del Arenal, con crecida cantidad para su construcción y otra importante suma para su sostenimiento. Leyó unas cuartillas en que desarrolló su plan mereciendo de la Junta los justos aplausos y plácemes que se le tributaron.

Se acordó que una Comisión compuesta de don Gaspar Reynés, el Secretario y el Arquitecto don Guillermo Reynés, al que se invitará para que forme parte de la Junta, estudie en detalle las bases presentadas por el señor Alzamora y emita informe en la próxima sesión.

Se acordó que constase en acta el agradecimiento al Sr. Alzamora. Y se levantó la sesión.

El nuevo Chantre

Esta mañana, a las diez, ha tomado posesión del cargo el nuevo Canónigo Chantre de esta Catedral Basílica, el ilustrado Dr. M. I. Sr. don Vicente Balanzá Navarro.

El acta se ha celebrado con el ritual de costumbre. Han actuado de padrinos el Vicario General de esta Diócesis, M. I. señor Dr. D. José Mur, y el señor Conde de Rótova.

Nos complacemos en reiterar al Muy I. Sr. D. Vicente Balanzá nuestra cordial felicitación.

La Santa Pastoral Visita

En Génova Acompañado de su Familiar Rdo. señor Bonet y del Secretario de Visita Rdo. Sr. Bosch, se trasladó ayer mañana nuestro Ilmo. y Rdo. Prelado, llegando a él a las siete y media, al vecino caserío de Génova.

Fué recibido, a los acordes de la banda de música que dirige el señor Canals y a la entrada del Pueblo, por el Reverendo Párroco, Vicario de turno, Rector de la Bonanova, varios otros señores sacerdotes, el Teniente de Alcalde señor Riutort, el Alcalde pedáneo y gran parte del pueblo.

Entró en el templo bajo palio, al canto del Te-Deum, cantándose después un responso por los feligreses difuntos.

Acto seguido visitó el Sagrario y Viril, dando la bendición al pueblo con el Santísimo.

Examinada también la pila bautismal, empezó la misa de Comunión, que dió Su Ilmo., acercándose a recibir el Pan Divino unas 150 personas.

Durante el Santo Sacrificio se cantaron algunos motetes. Acto seguido subió el Prelado al púlpito.

Pronunció la plática en valenciano, perfectamente comprensible para el pueblo, exhortándole a huir del pecado, a santificar las fiestas y a cumplir el precepto pasqual.

Después de haberse desayunado, siendo las diez y media, Su Ilustrísima administró el Sacramento de la Confirmación a unos 130 niños y niñas.

Fueron padrinos don Rafael Blanes Tolosa y don Juan Aguiló y madrinas doña Isabel María Fuster de Rusinol y de Zaganrada y doña María Sacristá de Borrás.

Terminada esta ceremonia visitó Su Ilmo. la iglesia y sus dependencias y seguidamente oyó a la Rda. Comunidad parroquial.

A las doce y media marchó a la Bonanova el Ilmo. Prelado, siendo allí recibido por el Rdo. Sr. Párroco de Génova y el Rector de la Bonanova Rdo. Sr. D. Rafael Daviu.

Visitó el Sagrario y la iglesia, y a la una emprendió el regreso a Palma.

A las cuatro y media de la tarde Su

Ilmo. volvió al pueblo de Génova, visitando la escuela que dirige don Bartolomé Janer, donde fué recibido por el mismo, el Rdo. Sr. Párroco y el Alcalde pedáneo.

Examinó a varios niños y dirigió a todos ellos una breve exhortación.

Acto seguido visitó la escuela de niñas de doña María Vaquer.

Una de ellas le dió la bienvenida y todas le besaron el pastoral anillo, dirigiéndole la palabra el Prelado antes de retirarse.

Visitó seguidamente la casa de Hermanas Carmelitas, siendo en ella recibido por el Rdo. Párroco, por el Visitador Rdo. señor Canals y por el Rdo. señor don Francisco Esteve, Fiscal Eclesiástico.

En ella examinó primeramente la escuela de niñas.

Una de ellas le ofreció un ramo de flores, dirigiéndole breves frases de salutación.

Después, acompañado del Rdo. señor Canals, visitó las dependencias de la casa.

Así terminó la Pastoral Visita del día de ayer.

Hoy visitará Su Ilmo. la iglesia de El Terreno, Porto-Pi y San Agustín.

AYUNTAMIENTO

Sesión de anoche Anoche, a las 6'50, se reunió en segunda convocatoria, el Ayuntamiento, ocupando la presidencia el Alcalde, señor Alemany, y asistiendo a la sesión los concejales Sres. Rover, Castell, Planas, Oliver y Roca, Barrera, Rover, Trián, Obrador, Suau, Moner, Aguiló y Valentí, Carrió, Llompart, Riutort, Biblioni, Coll, Mas, Barceló, Valentí y Quetglas. Asistió también a la sesión numeroso público.

Acta.—Cuentas Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Orden del día

Se conceden buen número de permisos para obras particulares, y varios otros quedan sobre la mesa a propuesta del señor Obrador. Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública. Se aprueba la distribución de fondos correspondiente al presente mes. Se aprueba el acta de recepción provisional de las obras realizadas en el Cementerio. Se autoriza el traspaso de una sepultura. Se acuerda consignar un alta en el padrón de vecinos de esta ciudad. Se aprueba un dictamen de Gobierno y Policía proponiendo la colocación de grifos y tubería en el muelle y en la Rinconada de Santa Margarita para el servicio de riego. Y, después de ocuparse de la cuestión de las subsistencias, se levanta la sesión.

De Ibiza

En nuestro astillero se construyen activamente dos veleros.

—El vendabal de estos pasados días ha causado grandes perjuicios a la cosecha de almendras.

—La carne ha escaseado estos pasados días en el mercado.

—En Puerto Magno ha comenzado el reembarque en el vapor griego «Aggios Georgios» de los 14 000 sacos de harina que fueron desembarcados de dicho buque a consecuencia del incendio ocurrido a su bordo. El reembarque de dichos sacos se ha dado por contra; el contratista percibirá 10.000 pesetas.

Ibiza, 9 de Marzo.

Temporal en el mar

Según noticias recibidas de Mahón, no salió ayer el vapor «Mahón» para Palma, adonde debía llegar hoy.

Nuevamente ha suspendido hoy su salida para Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—Santa Matilde y Santa Florentina, vg.

Cuarenta Horas.—Empezan en San Jaime, en honor del Patriarca San José: Exposición a las seis y media; a las nueve y media, Horas, Misa mayor y Visperas; por la tarde, a las cinco, los actos de coro, Rosario, novena de San José con sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O. y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de Belén en el Santo Hospital.

Sueltos y noticias

Revisita en Andraitx

El semanario «Pueblo de Andraitx», en su último número, publica las siguientes líneas: «Con motivo del pago del impuesto del camino ha habido una pequeña revuelta.

Muchos de nuestros vecinos que habían optado por hacer el camino con su jornal personal (facultad que les concede la ley) se han sorprendido de que se

San Eulalia, asistió numerosa concurrencia, prueba de las muchas relaciones de la linada.

A toda su familia, y en especial a sus hijos don Gabriel y don Rafael Cortés, enviamos nuestro sentido pésame.

Circulares gubernativas

El señor Gobernador civil ha publicado en el «Boletín Oficial» las siguientes circulares:

«Hallándose desempeñada interinamente por el veterinario don Bartolomé Vallés la plaza de Subdelegado de Veterinaria del partido de Inca, por renuncia del propietario presentada en este Gobierno, y debiendo ser ésta provista por concurso según lo dispuesto en el artículo 1.º del Real decreto de 3 de Febrero de 1911, en relación con el art. 82 de la vigente Instrucción General de Sanidad y demás disposiciones concordantes sobre esta materia; por la presente se anuncia convocatoria para que los que la soliciten puedan presentar sus instancias documentadas en la secretaría de este Gobierno durante las horas hábiles de oficina, en el plazo de treinta días contados desde el siguiente al de la publicación en el «Boletín Oficial» de esta provincia.»

«Para trabajos urgentes que tiene que emprender la Dirección General del Instituto Geográfico y Estadístico, es necesario que obren en cada Ayuntamiento de esta provincia los datos relativos a cada casa que se indican en los epígrafes del modelo de «Relaciones de casas habitables» que se inserta a continuación de esta circular.

En vista de lo anteriormente expuesto, espero que los Alcaldes de esta provincia procederán cuanto antes a formar dichas relaciones de casas habitables, encargando este trabajo a personal apto y activo, y que lo efectuarán en la forma y dentro del plazo que les señale el Jefe de Estadística de la provincia, de quien recibirán oportunamente las debidas instrucciones».

De Ibiza

En nuestro astillero se construyen activamente dos veleros.

—El vendabal de estos pasados días ha causado grandes perjuicios a la cosecha de almendras.

—La carne ha escaseado estos pasados días en el mercado.

—En Puerto Magno ha comenzado el reembarque en el vapor griego «Aggios Georgios» de los 14 000 sacos de harina que fueron desembarcados de dicho buque a consecuencia del incendio ocurrido a su bordo. El reembarque de dichos sacos se ha dado por contra; el contratista percibirá 10.000 pesetas.

Ibiza, 9 de Marzo.

Boletín Religioso

MAÑANA

Santos.—Santa Matilde y Santa Florentina, vg.

Cuarenta Horas.—Empezan en San Jaime, en honor del Patriarca San José: Exposición a las seis y media; a las nueve y media, Horas, Misa mayor y Visperas; por la tarde, a las cinco, los actos de coro, Rosario, novena de San José con sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O. y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora de Belén en el Santo Hospital.

Sueltos y noticias

Revisita en Andraitx

El semanario «Pueblo de Andraitx», en su último número, publica las siguientes líneas: «Con motivo del pago del impuesto del camino ha habido una pequeña revuelta.

Muchos de nuestros vecinos que habían optado por hacer el camino con su jornal personal (facultad que les concede la ley) se han sorprendido de que se

les exigiera la remuneración en metálico y se han negado a satisfacerla».

Aranjones torpedistas La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que se convoque a exámenes de oposición para proveer 30 plazas de aprendices torpedistas electricistas de la Armada.

Los radiotelegrafistas de la «Isleña» Se encuentran en Palma los señores Ariño y Casals, comisionados por la Sociedad de radiotelegrafistas, con objeto de gestionar el aumento de sueldo que solicitaron los de la «Isleña».

Hace ya tiempo que publicamos la contestación que dió la «Isleña» a los radiotelegrafistas, y falta ver ahora que resultado tendrán las gestiones de dichos señores, que dirigirán la correspondiente instancia, prevenida por R. O., a la Junta Devolución de cuota

Se ha dispuesto sean devueltas al recluta Juan Ramonell Saenz, de Palma, las mil pesetas que depositó para reducir el tiempo de servicio en filas.

Es siempre el «Licor del Polo» de efectos tan excelentes, que hace que todas las gentes de España en cualquier contienda, puedan enseñar los dientes a todo el que les ofenda.

Exquisito placer es el que cada familia puede procurarse, durante las veladas de invierno, mediante un legítimo

GRAMÓFONO

(CON O SIN BOCINA) y una colección de discos escogidos a su gusto. Pidense audiciones y catálogos, Tienda El Japon

Doctor Lóbsch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania).

Calle Conquistador, 18

Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

SI QUERIS DIGERIR BIEN, BEBES LICOR VERDAD

Venta: Cafés, Colmados y Confiterías

Unicos fabricantes Viuda de Esbarranch e hijos.

ESTOMAGO

Curación del estómago por uno de las enfermedades del estómago es indigestión con el Licor Verdad de Salz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y ticsa del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago e intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. No permita faltarle a quince la plaza.

Mi tío me asió de la mano, la apretó vivamente, y me dijo con la mayor ternura: Querido Manuel, hijo mío, dínoas con alguna señal cualquiera que sabes que vas a recibir la Santa Unión; dínoas que desees reunirse con tus padres que están en el cielo, por la Virgen de las Mercedes, dínoas que te arrepientes de haber desconfiado de Dios, y de haber querido atentar a tus días.

Estas últimas palabras no sé cómo me hicieron perder el postrer soplo de vida que me quedaba. Fueron para mí como un rayo que disipa el horror de la obscuridad, y al propio tiempo anonada. Por ellas volví completamente en mí acuerdo, y conocí que la abnegación de mí mismo con que había acudido al socorro de un desdichado, se había tomado por el acto de desesperación de un suicida. Lo que en este momento padecía es imponderable. Quise hablar, moverme, agitar al menos la cabeza para negar aquel crimen. Consolábame de morir luego, con tal que antes pudiese desojarar a todos del error en que estaban. Los esfuerzos que hice fueron vanos. Yo no pude articular una palabra, ni estremecerme de horror, ni ce-

po unas convulsiones terribles que hicieron necesarios los auxilios de los que me rodeaban. Éstos me parecieron hombres de facciones duras, de rostros atezados, enemigos de refresco que acudían en socorro de mis miembros ya vencidos. Quise rechazarlos; los miré con ira, y viendo que se anaban con mi contrario para combatirme, redoblé furioso mis esfuerzos contra todos ellos. Poco antes apenas podía luchar contra mí propio; mas ahora desafiaba a mi cuerpo y a sus auxiliares, y daba a todos ellos espanto. Pero fueron más fuertes que yo, y me sujetaron. Entonces, llegado al colmo de mi exasperación, y haciendo un esfuerzo extraordinario, rompí las ataduras de mi lengua, y di un grito que puso asombro en mis persecutores.

A este grito se siguió una especie de tregua.

Contento en aquel momento con haber recobrado una facultad en tanto estimada, sólo pensé en usar de ella derramando sobre mis enemigos un torrente de injurias. Llámelos malvados, cobardes, y villanos, que no se avergonzaban de batallar contra un

CAPÍTULO V

Mi delirio; las mujeres bondadosas.—Cómo recobré la razón.

Tuve un sueño largo y agitado. No me sería dado explicarle si hubiese de recurrir para ello solamente a las vagas recuerdos que en mi mente dejó; pero probaré a hacerlo acudiendo a lo que de él me dijeron las personas que me rodeaban. Soñé que pugnaba por hacerme obedecer de mi cuerpo. La impotencia a que estaba mi voluntad reducida, en vez de desalentarla, era una aguijón incansante que la hacía repetir sus esfuerzos, indignada de verse presa. Repetílos a todas horas, no manifestándose jamás rendida, sino siempre encarnizada con quien había sido su vasallo sumiso, y ahora era rebelde y obstinado. A ello oponían mis miembros una resistencia invencible. El término de esta lucha tenaz fué que le dieron a mi cuer-

rar los párpados a la luz, que me era odiosa. Parecía tener el alma, impotente ya, fija en mis ojos a punto de abandonar mi cuerpo. Sin duda por el esfuerzo grande que hice, brillaron aquellos extraordinariamente, y por fin se inundaron de lágrimas, que hicieron saltar copiosamente las de todos cuantos me rodeaban.

—Lado sea Dios, exclamó mi tío, porque ha permitido que manifestase contrición en tu hora suprema: él te perdonará como te perdonamos nosotros, a pesar de que quieras abandonarnos. No te desasosiegues ya, Manuel: todos te queremos mucho.

En esto se acercó a mí el Sacerdote en medio de los sollozos de los circunstantes. Hizo con los dedos santos una cruz sobre mis ojos, diciendo:

—Perdónete Dios todo cuanto por los ojos delinquiste.

—Así sea, respondió mi tío materno.

El Sacerdote ungió mis oídos, diciendo:

—Quiera Dios hacerte gracia de las ofensas que a causa de tus oídos le hiciste.

—Así sea, repitió mi tío.

Acercó el ministro los dedos a mi oído, y

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea

DESDE MADRID

Madrid, 12 (5'30)

Parte inglés

Londres.—Se publicado el siguiente comunicado oficial:

«Ocupamos Bagdad. Los turcos huyen.

Cogimos buen número de prisioneros y gran cantidad de material de guerra».

Vapor noruego torpedeado.—Victimas

Londres.—El Lloyd comunica que el vapor noruego «Stortal», afecto al servicio de socorros belgas, ha sido torpedeado y hundido sin previo aviso, en pleno día.

Se salvaron 13 tripulantes.

Faltan 30, cuyo paradero se ignora, suponiéndose que se habrán ahogado.

Comunicado alemán

Koenigwusterhausen.—El Gran Cuartel general alemán transmite, por radiograma, el acostumbrado parte oficial de la noche.

Dice así:

«Ha habido actividad de artillería en el Ancre, en el Oise y en la Champagne».

En Oriente ni en los demás puntos del frente hay nada importante que señalar».

Parte austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

«No hay novedad en los frentes oriental y occidental».

Ha habido gran actividad aérea y de artillería en el frente italiano, especialmente en Trieste, Mugia y Pirano.

Carta de un Embajador rumano acusando a Britano del desastre de Rumania

Un periódico de Bucarest publica una carta del Embajador rumano Bolin Belyman, dirigida a Britano.

Le acusa de ser el causante de la desesperada situación de Rumania, reprochándole que no se cerciorara de la exactitud del ofrecimiento de tropas rusas, en vez de contar con el auxilio de las tropas de Sarail y de fiarse de las victorias de Rusia en Kowel y Lemberg.

Comunicado francés

Paris.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

Dice así:

«Se ha registrado actividad de artillería en la región de Nouwrod».

Hicimos trazar un golpe de mano del enemigo al noroeste de Reims y otro en la región de Bezonvaux».

Bombardamos con eficacia las organizaciones alemanas del sector de Forges».

Explotó a causa del bombardeo un depósito de municiones del enemigo».

En los demás puntos del frente ha habido cañoneo, especialmente en los sectores de Maisons, Champagne y Navarin».

Anoche un *taube* bombardeó Belfort, infructuosamente».

La situación en Estados Unidos.—El Congreso yanqui.—El servicio de radiotelegrafía

Washington.—El Secretario de Wilson ha declarado que opina que la situación es grave, aun dada la orden de armar a los navíos mercantes».

Wilson estima necesario convocar al Congreso y dice que ha de menester todo su apoyo».

El servicio de radiotelegrafía con Alemania está interrumpido».

Los complotes de los alemanes en Norteamérica

Washington.—El señor Lansin prepara la publicación de un libro en el que incluirá la documentación sobre complotes de los alemanes en Estados Unidos».

Vapor español detenido por uno francés

Tenerife.—Un vaporcito francés armado detuvo al vapor español «San José», dejándole proseguir el viaje después que hubo inspeccionado el cargamento».

El complot contra Lloyd George y lord Henderson.—Condena

Londres.—Ha sido condenada a varios años de prisión la familia detenida por el complot que se tramó para envenenar a Lloyd George y lord Henderson».

La guerra en Macedonia.—Protesta de los griegos contra los Imperios Centrales

Lyon.—Dicen de Salónica que los alemanes proceden al alistamiento de los griegos en la Macedonia Oriental».

Los griegos, para evadir el servicio militar, se internan en las montañas, donde perecen muchas veces de hambre y de frío».

Los griegos que se hallan en Salónica presentarán una enérgica nota de protesta contra los Imperios Centrales, por tal violación del derecho de gentes».

Los vapores norteamericanos

Londres.—En breve reanudarán los

servicios ordinarios los vapores norteamericanos».

Irán armados.

Capitan alemán detenido

Londres.—Ha sido detenido el capitán de la Marina alemana Andrés Flit».

Está complicado en un complot de espionaje».

El «Alfonso XIII» ha conducido un cargamento de oro de Estados Unidos

Vigo.—Ha llegado el trasatlántico español «Alfonso XIII».

Conduce 212 pasajeros y ha desembarcado 12 barriles conteniendo 500.000 dólares y 5.000 libras esterlinas en oro, destinado todo al Banco de Bilbao».

Sociedad de Amigos de Francia en Barcelona

Dicen de Barcelona que dentro de pocos días se inaugurará con un acto de importancia el local de la Sociedad de Amigos de Francia, fundada en esa ciudad, para estrechar los lazos de amistad entre España, Francia y sus aliados».

El Consejo directivo de la Sociedad de Amigos de Francia está constituido, por orden de cargos, por los señores siguientes:

Angel Guimerá, Pedro Rahola, Apelles Mestres, Andrés Triana, Manuel Piter, E. Díaz Reig, Marcelino Domingo, Amadeo Hurtado, Santiago Andreu, Rafael Rodríguez Méndez, Pedro Monés, doctor Turró, doctor Soler y Pla, José Llimona, Jaime Brossa, Oriol Martí, Oriol Martorell, W. G. Rowe y G. De Andreis».

La permanencia de extranjeros en España

S. M. el Rey firmará hoy el anuncio de decreto relativo a la permanencia de súbditos extranjeros en España».

Madrid, 12 (1'00)

La eficacia de la guerra submarina

Nauen.—La eficacia de la guerra submarina ilimitada puede comprobarse por las siguientes noticias, consignadas en la lista del Almirantazgo inglés hasta el 21 de Febrero:

En Cardiff los exportadores de carbón han cerrado sus almacenes por carecer de tonelaje para exportarlo».

En Londres se ofrece también muy escaso tonelaje a pesar de lo elevados que se pagan los fletes».

En Liverpool es general y absoluta la escasez de tonelaje».

En Manchester se va notando una gran falta de carbón».

En New Castle es completa la paralización del fletamento de buques».

La importación italiana ha descendido 4 millones de toneladas en comparación con el año último».

Indulto de un sacerdote por intervención de España

El embajador de España en Rusia comunica que, merced a la intervención de España, ha sido indultado el sacerdote austríaco Klein, que había sido condenado a muerte».

Bombardeo de arsenales italianos

Telegrafían de Roma que diez escuadrillas de hidroaviones austríacos han bombardeado los arsenales de Mugic, cerca de Trieste».

Un avión enemigo acercóse ayer a la costa italiana. Nuestros cañones le alejaron».

El ex-embajador americano en Berlín

Ha llegado a La Habana Mr. Gerard, ex-embajador de Estados Unidos en Berlín».

¿Estallará la guerra entre Estados Unidos y Alemania?

Paris.—(Torre Eiffel).—«Le Matin» inserta un telegrama de Nueva York diciendo que Wilson y los Ministros estiman que antes de un mes habrá estallado la guerra germano-yanqui».

Wilson ha dicho que él carga con la responsabilidad de la guerra, por haber hecho ya lo imposible a fin de evitarla y haberse sacrificado bastantes vidas yanquis al capricho alemán».

Vejeaciones

Nauen.—Los pasajeros del vapor «Federico VIII», que condujo a Alemania al embajador de esta nación en Estados Unidos, dicen que los ingleses cometieron grandes vejeaciones al reconocer a los miembros de la embajada».

A la Condesa de Berastoff, esposa del embajador, se la acometió e indigna investigación corporal. Lo mismo hicieron con la princesa Hanfeld».

La condesa Masudistr, americana de nacimiento, perdió 125.000 marcos».

Subida de fletes

Nauen.—Ha sido aumentado en Tokio el precio de los fletes, a causa de la supuesta aparición de submarinos alemanes en el Océano Índico».

Instrucciones a los marinos

Washington.—Los marinos maniobrarán a bordo de los barcos mercantes, dis-

parando los cañones apenas aperciban un periscopio».

Libro blanco yanqui

Washington.—Wilson enviará al Senado un libro blanco con documentos concernientes a la ruptura germano-yanqui».

Contendrá además el libro los datos y documentos demostrativos de que la embajada alemana subvencionaba a los que tramaron complotes y agresiones en Estados Unidos».

De esta mañana

Madrid, 13 (5'30)

Comunicado austríaco

Viena.—Se ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial:

No hay cambios de situación en Occidente».

En el frente italiano la artillería enemiga ha bombardeado la planicie del Carso».

Rechazamos un ataque en Konstajewia».

Nuestros aviadores bombardearon los campamentos enemigos cerca de Buza».

A 25 kilómetros de Surbotat nuestras patrullas dispersaron un destacamento italiano».

Parte alemán

Koenigwusterhausen.—(Radiograma de madrugada).—El Gran Cuartel ha facilitado a la Prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«En la región del Somme ha habido actividad de artillería, lo mismo que en el sector del Oise y en la Champagne».

En Oriente, debido a que el tiempo despejó, la lucha ha sido también más violenta que en días anteriores, registrándose vivísimo cañoneo en algunos puntos».

A ambos lados del lago Prespa y arco de Czerna aumentó también el fuego».

Comunicado oficial francés

Paris.—(Radiograma).—El último parte del teatro de la guerra dice lo siguiente:

«Entre el Aisne y el Oise los tiros de nuestra artillería fueron eficaces contra las organizaciones alemanas».

Al Oeste de Maisons y en la Champagne, en un frente de 1.500 metros, las tropas francesas se han apoderado de todas las trincheras alemanas».

Hemos conquistado además la cota 185».

Penetramos en una obra fortificadaísima de la pendiente Norte de dicha altura, haciendo un centenar de prisioneros».

En ambas orillas del Mosa la lucha ha sido vivísima».

La artillería se ha mostrado sumamente activa en los sectores de Avocourt, Douamont y Saint Michel».

A las cuatro de la tarde, los alemanes bombardeamos Sissons, produciendo algunos incendios».

En los demás puntos del frente no hay nada que señalar».

¿Los alemanes trabajan para conseguir el rompimiento de Nicaragua contra Estados Unidos?

Londres.—Dicen de Washington que los alemanes trabajan para lograr el rompimiento de Nicaragua contra Estados Unidos».

Los alemanes encaminan sus esfuerzos a lograr el cierre del canal de Panamá».

La artillería perdida por los turcos

Londres.—En la Cámara de los Comunes se ha anunciado que los turcos han perdido, en las derrotas sufridas en la Mesopotamia, las dos terceras partes de su artillería».

Wilson mejorado.—Armando los buques mercantes.—Estos dispararán contra los submarinos

Washington.—El presidente Wilson se halla mejoradísimo de la indisposición que le aquejaba».

En todos los puertos se procede al armamento de los buques mercantes».

El pueblo se congratula de la disposición de disparar los buques yanquis contra los submarinos sin esperar que éstos les ataquen».

Se estima esta medida como la guerra efectiva».

Comunicado ruso.—La escasez de alimentos

Poldhu.—Transmiten de San Petersburgo el siguiente comunicado oficial:

«En días pasados se han registrado en San Petersburgo algunos disturbios, debidos a la escasez de alimentos».

Esta es ocasionada por las dificultades de transporte».

El armamento de los buques yanquis.—Órdenes secretas.—En la zona de bloqueo

Washington.—El Gobierno dispone de gran número de cañones y de muchos artilleros para los buques mercantes».

Los capitanes de los barcos recibieron órdenes secretas».

Antes de quince días, buques norte-

americanos armados se hallarán en la zona de guerra».

El mando del Estado Mayor ruso.

Poldhu.—Se ha encargado nuevamente del mando del Estado Mayor ruso el general Alexieff».

Pérdidas de los ingleses

Nauen.—Los ingleses han perdido, durante el mes de Febrero, más de cuarenta barcos de cabotaje».

Desórdenes en Rusia

Koenigwusterhausen.—(Radiograma de la madrugada).—El Comandante militar de Petrogrado, en vista de los desórdenes de los últimos días y de las violencias y ataques que se han cometido contra la tropa y policía, ha ordenado a éstas que hagan uso de las armas sin contemplaciones de ninguna especie».

Han sido suspendidos los periódicos».

Los turcos se retiran

Poldhu.—Dicen de Petrogrado que las tropas rusas persiguen a los turcos, que se retiran precipitadamente hacia Bisotum».

Impresión en Austria

Viena.—Ha causado profunda impresión en Austria el precipitado regreso del Emperador a la Corte».

Lotería Nacional

(Urgente)

Madrid, 12 (12'15)

El segundo premio en Mahón

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han sido favorecidos los siguientes números:

Con el primer premio: núm. 4.728, despachado en Valladolid».

Con el segundo premio: núm. 10.382, despachado en Mahón».

Con el tercer premio: núm. 2.725, despachado en Montilla».

Con cuartos premios han salido premiados los siguientes números:

3.011, 37.491, 4.526, 30.850, 586, 28.695, 10.672, 14.258, 4.279 y 17.729».

La Bolsa

Madrid, 13 (1'00)

Calificación de ayer

Interior contado 74'10

Amortizable 5 por 100 94'00

Amortizable nuevo 86'50

Banco de España 447'00

Compañía Tabacalera 276'00

Franco 80'50

Libras 22'35

Exterio 82'00

Noticias varias

Madrid, 13 (1'00)

Reunión de diputados

En el Congreso se reunieron, convocados por el Sr. Alcalá Zamora, los diputados de distritos en que hay Ayuntamientos formados por núcleos de población dispersos, acordando visitar al señor Alba para pedirle que se interese por tales Ayuntamientos al fijar las cuotas de consumos».

Visita a Francos Rodríguez

Una comisión de funcionarios de Correos visitó al señor Francos Rodríguez para reiterarle su adhesión y gratitud por lo que ha hecho por dicho Cuerpo».

El señor Francos Rodríguez dirigió la palabra a los visitantes, agradeciendo el homenaje. Recordó que era el aniversario de la fundación de la Caja Postal, facilitando una nota según la cual dicha Caja tiene en metálico, al terminar el primer año de su funcionamiento, 20.800.000 pesetas. Indicó que en la Caja Postal francesa solo contó, el primer año de su funcionamiento, con la cantidad de 12.000.000».

Pidiendo aumento de sueldo

Una comisión de vigilantes primeros de Prisiones ha pedido al Director General que se les aumente el sueldo a 1.500 pesetas».

Fallecimiento

Ha fallecido la condesa de Torrejón, antigua dama de Palacio».

Viaje de los Reyes

El jueves los Reyes, acompañados de sus palatinos, irán a Sevilla por Extremadura».

Luego irán a Cádiz para entregar los Reales despachos a los alumnos de la Escuela Naval».

Regresarán el día 23».

El Decreto sobre residencia de extranjeros en España

El Real Decreto referente a residencia de extranjeros en España dispone que éstos deberán ir provistos de pasaportes, para entrar en la Península».

Tendrán autorización para inscribirse y solicitar permiso de residencia aquellos que carezcan de pasaporte por ser prófugos, desertores o refugiados políticos».

Las autoridades vigilarán a aquellos que carezcan de recursos, para re-exportarlos por cuenta de los armadores o consignatarios de los buques en que hublebran venido».

Los transeúntes deberán proveerse también de pasaporte».

Los poseedores de una casa o comercio abiertos o con ocupación conocida, renovarían su inscripción en el término de treinta días a partir de la publicación del Decreto».

Los desertores y los refugiados deberán inscribirse en un plazo de ocho días».

Los vagabundos deberán presentarse a sus Consules respectivos y, si éstos no les atendiesen, se les someterá a una prestación personal».

Los comerciantes, industriales y demás no podrán admitir extranjeros sin que vayan provistos del debido pasaporte».

Congreso internacional de sastrería

Se ha inaugurado el primer Congreso internacional de sastrería».

Los congresistas que han usado de la palabra se han felicitado de la armonía que reina entre obreros y patronos».

De esta mañana

LAS ELECCIONES DEL DOMINGO

Madrid, 13 (5'30)

Datos oficiales

Esta pasada noche se nos han facilitado en el Ministerio de la Gobernación los datos totales de las elecciones de diputados provinciales celebradas el domingo último».

Según dichos datos, han triunfado:

Liberales, 182.

Conservadores, 98.

Mauristas, 25.

Reformistas, 20.

Jaimistas, 15.

Republicanos, 24.

Indefinidos, 3.

Integristas, 5.

Católicos, 1.

Bloquistas, 1.

Regionalistas, 30.

Independientes, 4.

Y agrarios, 1.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Barcelona, 13 (3'00)

Notas catalanas

Alemanes detenidos

La policía ha detenido a dos alemanes que intentaron penetrar, a viva fuerza, en la sociedad recreativa «La Baviera».

Alrededor de las elecciones.—Lo que dice «El Progreso».

Como siempre, los diarios políticos atribuyen el éxito de las elecciones a su respectivo partido».

Grandes Almacenes

SAN JOSE

GRAN BARATURA en

Géneros blancos, Piezas Madapolan, Sábanas Hilo y Algodón, Puntillas bordadas Recibidos los Géneros negros propios para la temporada de Cuaresma Sedas-Chales-Velos

Sastrería Camisería Mercería

Sección de Calzado con Gran Baratura

Depósito exclusivo de Gramófonos marca PATHÉFONO

Discos a 6'50 ptas. por los más notables artistas como Titta Ruffo, Caruso, Coustantino, Scampini, Tedeschi, Blanchart, etc. y las tipes Bellincioni Carelli, Agostinelli etc.

PRECIO FIJO- Teléfono 217

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el día 4 de Abril de Barcelona, el 6 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. El vapor P. de Sarrástegui saldrá el día 14 de Marzo de Bilbao y Santander, el 15 de Gijón 16 Coruña el 17 de Vigo, y el día de Lisboa (facultativa) para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires. LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTA FIRME El vapor Montserrat saldrá el día 3 de Marzo de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, para New-York, Habana, Vera Cruz y Puerto Méjico. El vapor F. M. Cristina saldrá el 16 de Marzo de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costa Firme y Pacífico con trasbordo en Habana. El vapor Manuel Calvo saldrá el día 10 de Marzo de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje, con trasbordo para Veracruz, Tampico y Puertos de Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS saldrá el día de Barcelona para Alejandria (facultativa) Port Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila. LÍNEA DE FERNANDO PÓO El vapor Cataluña saldrá el día de Marzo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagan (escalas facultativas) Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasaje para quienes la Compañía de alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares. Para informes y despacho: E. Pizá, S. S. en C. y C. S. en C. - Plaza de Antonio Maura, núm. 4, Palma.

Alerta! Alerta! Alerta

Se ofrecen en esta población aguas minerales como procedentes de los manantiales VICHY CATALÁN, sin serlo. Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de los manantiales Vichy Catalán llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no los llevan.



Sándalo Pizá Mil Pesetas

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores de las que el doctor Pizá de Barcelona y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1889. Veinticinco años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones científicas y renombrados prácticos de España y América. Se remiten por correo anticipando valor. Farmacia Riverza de plaza Antonio Maura-Palma.

MURATTIS

Son los mejores cigarrillos De venta Principales Estancos.

El sulfobono, Liga de Propietarios de líneas Urbanas

Producto, en polvo, que sustituye, con ventaja al Azufre y Sulfato de cobre, según la experiencia e informes de Ingenieros escólogos, en los tratamientos de las enfermedades de la vid. El mejor combatidor conocido del Oidium y Mildiu, cuyos excelentes resultados se han apreciado en Felanitx, donde se emplearon el pasado año 4 toneladas de dicho producto. Precio sobre muelle Valencia, 37 pesetas las 100 Kgs. Informes: D. José Miró, calle de Colón, 22, Palma.



Línea Pinillos

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 12 de Marzo el vapor

Catalina

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Ponce, Habana saldrá de este puerto directamente el día 16 de Marzo el vapor

Cádiz

Admite carga y pasaje debiendo declarar con anticipación los señores Carvajales a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida necesaria. NOTA - La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días y para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía SEÑORES PLANAS, PIZÁ Y S. S. en C. San Miguel, 26, Palma

Artículos de goma

AMIANTO Y EBONITA

Reparación de Neumáticos y Camaras

E. CODINA, Unión, 8, Palma (Entre Mercado y Borne)

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, es la medicación sulfurosa por excelencia. LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que éste indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas. LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc. CON LAS GOTAS MADRES SULFUROSAS DE BAR, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio. Precio del frasco: 3 pesetas. Depósito: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Tip. «LA ESPERANZA», Lucheta, 11 - PALMA DE MALLORCA

Liga de Propietarios de líneas Urbanas

Table with columns: CALLE O PLAZA, NÚM., PISO, INFORMES, OBSERVACIONES. Contains details for Alfarería, Pelaires, Arabi, Calle Felit, San Cayetano, Alfarería 42, Cofradía, 4-1, Pelaires, 41, etc.

Remeys segus y ben provats. KAROP VERMÍFUGO. Preparat amb herba mallorquina. Cap altre seg troba mes segur per meta es cuchs y per doná bon colós y saelta de gana a n'els infants malaltissos.

RECUERDE USTED Amigo DÉBIL QUE EL Elixir GALLOL DA FUERZA, VIGOR Y JUVENTUD y los Médicos le llaman el REMEDIO DE LOS DÉBILES

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA (BAILLY-BAILLIERE-RIERA) Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elemento Oficial de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reseñas geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés. Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores. OBRA DE UTILIDAD GENERAL Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc. PRECIO DE VENTA EN TODA ESPAÑA: 35 PESETAS FRANCO DE PORTES. Publicado por la Sociedad Anónima "ANUARIOS BAILLY-BAILLIERE Y RIERA REUNIDOS," Consejo de Gento, 240 - Barcelona Dirección telegráfica: ANUARIOS - Barcelona

Ferretería LA CATALANA de MIGUEL CASELLAS (Sucesor de Castellot) Fabricante de Cajas para Caudales, Escuelas, Romanas, Balanzas, P. y sus Medidas. Visagras y herrajes para puertas PLAZA BANCH DE SOLI - PALMA